



f PAN Estado de México @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

COLUMNAS DE 8 MARZO 2021

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Les sobran motivos para protestar

Del previsible mayor grado de virulencia y vandalismo en las manifestaciones de hoy la culpa será menor de quienes cometan desmanes que de los alcahuetes de Félix Salgado Macedonio, encarnación viva de la violencia sexual en agravio de la mayoría femenina de la población mexicana.

La torpeza con que sus apoyadores han manejado el tema es combustible adicional a la indignación por los abusos acumulados que se traducen en cifras incendiarias: cuatro de cada diez mujeres mayores de 18 años han sido víctimas de hostigamiento, acoso, abuso y/o violación sexual. Y diez mujeres, en promedio, son asesinadas cada día.

Según la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, en 2020 se registraron 57 mil 495 denuncias de víctimas de lesiones dolosas: 158 diarias, siete por hora.

Del caso Salgado Macedonio, la diputada Martha Tagle declaró para *Animal Político*: “No se pide que se le mande a la cárcel sin un proceso penal, pero sí que haya una consecuencia política, que es no acceder a una candidatura. *No le dan valor a la palabra de las mujeres*, siguen los estereotipos de que *ella se lo ganó*. Para las víctimas no hay justicia, mientras que *a él se le dejan a salvo sus derechos...*”.

Contra la argucia de que los cargos en su contra “no se han probado” en tribunales y la minimización presidencial de que se le *lincha* por “politiquería” de imaginarios “adversarios”, la penalista Karla Michel Salas Ramírez, experta en feminismo y derechos humanos, le dijo al reportero Arturo Ángel: “Las denuncias *están hechas antes de la época electoral*, no se realizan con el objetivo de desprestigiarlo (...). *Hay evidencia* de que se presentaron denuncias. Que no exista una sentencia no significa que las denuncias sean falsas, *lo que evidencia es que las instituciones de procuración e impartición de justicia no hacen su trabajo, no investigan, no sancionan a los agresores sexuales*”.

De una de las varias acusaciones que se le hacen a Salgado se aduce la estupidez de que una de sus probables violaciones sexuales “ya prescribió” como delito. Se subestima que a la víctima, cuando quiso levantar la denuncia formal, el agente del Ministerio Público en Guerrero le dijo que mejor se fuera a su casa porque el sujeto era “muy poderoso”.

Cuando Salgado, en 2016, era director de *La Jornada* en ese estado, como reveló en su sitio digital *Julio Astillero*, drogó y violó a una trabajadora, primero en su casa y luego en su oficina del periódico en más ocasiones, bajo la amenaza de enviarle al esposo las fotografías en que la mujer, inconsciente y desnuda, estuvo en manos de este “popular” individuo.

“Todo va a estar bien, chiquita...”, consta en el acta ministerial que le dijo a la ofendida.

En la capital del país, el amurallamiento para proteger fachadas y monumentos es un lienzo tan descomunal como idóneo para plasmar la rabia colectiva.

Las mentadas de madre y los destrozos de hoy estarán dedicados a los del pacto para proteger al semental de Morena que se apoda *El Toro...*

COLUMNA SIN RODEOS AUTOR DIEGO FERNANDEZ DIARIO MILENIO

¡No Presidente, no haga de México dos bandos!

Cuando las mujeres marchan con inmensa indignación y dolor, el Presidente ordena un muro de acero en Palacio Nacional, afirmando: “No queremos heridos de ningún bando”.

Se confirma, otra vez, la pequeñez, enfermedad y pobreza moral del que sueña con ser venerado a perpetuidad.

Para él, todo lo que sucede en México se reduce a pugnas entre dos bandos: el de él —como jefe de la secta que le tiene “lealtad a ciegas”— y la de los perversos, sus enemigos que ahora “manipulan a las mujeres”.

Muestra así su absoluta incapacidad para gobernar con todos y para todos; y primero dejaría de respirar que de atizar odios y divisiones entre los mexicanos, esparciendo promesas, mentiras y dinero entre los más empobrecidos de la población. Con un cinismo sin límites ha embaucado, hasta hoy, a un gran número de gobernados.

Sí, hay que repetirlo: recibió un país de simulaciones y atropellos, pero los que votaron por él creyeron que les hablaba con la verdad, y que su "autoridad moral" abatiría la ignorancia, la pobreza y la violencia que azotaba al país. Se llamó: "Rayito de esperanza".

Pues, a dos años de su llegada a la Presidencia, en todo estamos peor. Destruye todo lo que halla a su paso, y es un presidente deshonesto, mentiroso, fanfarrón y narcisista; sin ciencia ni consciencia para gobernar.

Miente al afirmar —en clara alusión a mi persona— que ahora pretendo presentarme como feminista. Que quede claro: no he sido ni seré jamás machista ni feminista. Soy un hombre que respeta la dignidad de las mujeres y su equidad frente a los hombres, lo que me legitima para sumarme siempre a su defensa.

Por haber buscado el voto, en 1994, convocando "a la muchachada y al viejerío" —lo que jamás implicó desprecio—, unos asnos me tildan de misógino. ¡Lástima que tales burros no puedan ni leer el diccionario para entender el significado de "viejerío"!; o de conocer el sinónimo que usó el gran poeta, López Velarde: "mujerío".

No, Presidente, el que las desprecia, con su indiferencia y mal trato, es usted; el que les tiene miedo es usted; el que las segrega con muros de acero sin haberles dado la cara es usted; el que se recicla en su narrativa ignorando la cruel realidad que le están reclamando es usted; porque lo aísla su obsesión de que todo lo que no es en su favor es en su contra, y donde solo hay dos bandos.

Por eso las mujeres quedan afuera del muro de acero, resguardándose usted y su bando de criminales en Palacio Nacional.

Pero a las mujeres de hoy, en todo el mundo civilizado, ya les crecieron las alas y están decididas a volar por encima de vallas y de palacios, y superarán la cobardía e indiferencia de muchos "hombres" que no merecen llamarse así.

Sin las mujeres no hay vida humana, ni sociedad, y para mí no hay nada. Por eso, aunque les duela: ¡Vivan las mujeres!

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que las comisiones de Justicia y de Salud de la Cámara de Diputados están citadas a discutir y votar a las 6 de la tarde de hoy el dictamen de la Ley Federal para la Regulación del Cannabis, con las múltiples correcciones hechas por la Secretaría de Gobernación, encabezada por Olga Sánchez Cordero, al proyecto aprobado en el Senado. Por cierto, son varios los legisladores de Morena quienes cuestionan el desempeño de su correligionaria y presidenta de la Comisión de Salud, Carmen Medel, pues dicen que por andar distraída en busca de una alcaldía, una diputación local o la reelección como legisladora federal nomás no da una en sacar los temas pendientes.

Que la víspera de las jornadas por el Día de la Mujer, el presidente de Morena, Mario Delgado, se lanzó a San Luis Potosí para contribuir a la campaña de su candidata a la gubernatura, Mónica Rangel, por el municipio Graciano Sánchez, donde recordaron la importancia de ganar la confianza de la ciudadanía de cara a la gente frente a una competencia que se prevé cerrada y donde ese partido apostó por una representación femenil.

Que el Poder Legislativo de Estado de México aprovechó el #8M2021 para poner al aire una campaña que reconoce el papel de las mujeres y sus demandas de una vida libre de violencia, con igualdad de oportunidades, rescatando consignas propias de las marchas feministas y rostros de algunas luchadoras sociales

- **Excélsior: Juegos de Poder / [Van con todo por todo](#) / Leo Zuckermann (p.13)**
- **Reforma: [Ridiculizar la farsa](#) / Jesús Silva Herzog Márquez (p.8)**
- **Reforma: Jaque Mate / [Pacto patriarcal](#) / Sergio Sarmiento (p.8)**
- **Reforma: Tolvanera / [La muralla](#) / Roberto Zamarripa (p.9)**
- **Reforma: [Los Fakeministas](#) / Denise Dresser (p.9)**
- **Reforma: De Política y Cosas Peores / [¿Ya chole?](#) / Catón (p.9)**
- **Reforma: [Antifeminista](#) / Manuel J. Jáuregui (p.10)**
- **Universal: En Tercera Persona / [La pesadilla de las mujeres que marchan](#) / Héctor de Mauleón (p.2)**
- **Universal: Plata o Plomo / [La justa rabia](#) / Alejandro Hope (p.11)**
- **Universal: Plata o Plomo / [La justa rabia](#) / Alejandro Hope (p.11)**
- **Milenio: Duda Razonable / [Una que no es de conservadores](#) / Carlos Puig (p.2)**
- **Milenio: Sin Rodeos / [¡No Presidente, no haga de México dos bandos!](#) / Diego Fernández de Cevallos (p.3)**
- **Milenio: Día con Día / [Mujeres frente al muro de Palacio](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)**
- **Milenio: [Entrevista] [Las protestas nos dicen que se necesita hacer más por las mujeres](#) / Ernestina Godoy (p.4)**

- Milenio: Uno Hasta el Fondo / [Los muros de Palacio](#) / Gil Gamés (p.39)
- Excélsior: Razones / [La agenda de las mujeres y el pacto patriarcal](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.12)
- Excélsior: De Naturaleza Política / [Urgen soluciones... sobran discursos](#) / Enrique Aranda (p.18)
- Financiero: Estrictamente Personal / [Sí, les tiene miedo](#) / Raymundo Riva Palacio (p.42)
- El Herald: Alhajero / [Elecciones en San Luis Potosí](#) / Martha Anaya (PP-6)
- Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)
- Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)
- Universal: [Kiosko](#) (p.17)
- Milenio: [Trascendió](#) (p.2)
- Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)
- Economista: [La Gran Carpa](#) (p.54)
- Financiero: [Confidencial](#) (p.39)
- Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)
- 24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)
- La Razón: [Rozones](#) (p.2)
- Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)
- El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)
- El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)
- ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA PANORAMA POLÍTICO

AUTOR JORGE INZUNZA

DIARIO SOL DE TOLUCA

Atentando contra los municipios

“En nombre de la esperanza, del bien y grandeza de México, renovamos el llamado para que el Municipio deje de ser ‘caciquismo y mugre’ y se convierta en limpio servicio de la comunidad”: Manuel Gómez Morín

Recientemente se legisló en la Cámara de Diputados local la reducción de los miembros de los ayuntamientos, en un falso discurso de austeridad republicana por parte de los que la propusieron, legisladores de MORENA.

Sostengo que es un falso discurso pues es el mismo que ha venido pregonando el presidente de la República, emanado del mismo partido, disfrazado de movimiento social, que envuelto en la capa de austeridad propone la reducción, modificación y desaparición de institutos, programas e instituciones, bajo el argumento de ahorrar recursos económicos que se pondrán al servicio de la nación, en nuestro caso del estado. A nivel nacional se opera en total subordinación pues las iniciativas legislativas del presidente López Obrador son aprobadas por los legisladores de sus bancadas en las dos cámaras, usan la mayoría para imponer los caprichos, berrinches y ocurrencias del poder al que deben controlar, por el contrario se han convertido en una ventanilla de partes en las que sólo reciben las propuestas de cambio de ley, pasándolas para su aprobación inmediata, sin debate ni análisis de por medio.

En el caso del Estado de México las circunstancias son distintas pues el ejercicio de los poderes se ostenta en pluralidad, el ejecutivo de un partido la mayoría de la cámara de otro, sin embargo, han hecho uso de su mayoría para imponer desde la cámara local. La reducción de miembros de los ayuntamientos más que ahorro como han querido vender la reforma, se trata de una medida de control político.

En Morena juegan al futurismo político. Como piensan que se van a mantener en el poder, se les ocurren acciones, modificaciones a la ley para intentar destruir a las fuerzas de oposición, limitarlas, controlarlas, extinguirlas. No existe una visión institucional, estadista de parte de ellos.

Todo lo que les genere control político quieren hacerlo. En ese marco se inserta la reciente propuesta hecha en el congreso local para desaparecer a varias instituciones que en la entidad han sido clave para realizar el trabajo de los ayuntamientos en sus municipios: me refirió a la pretensión de desaparecer a los sistemas para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), a los institutos del deporte, de la juventud, de la mujer e inclusive los organismos de agua potable.

Otra vez el discurso es la austeridad y nuevamente es falso, quieren hacer para controlar políticamente a una instancia que debería ser fortalecida como ente de poder, como orden de gobierno. En el PAN, somos municipalistas desde nuestro origen como partido político. Siempre hemos defendido al municipio libre y hemos impulsado leyes, políticas públicas y acciones que fortalezcan su autonomía, los hemos hecho en el orden federal y en el local.

Nos oponemos a que Morena siga destruyendo al municipio, al Ayuntamiento a sus instituciones. Ahora que se está explorando la posibilidad de generar un paquete de reformas a la constitución, debemos buscar los mecanismos para fortalecer la instancia municipal generando las bases jurídicas para que

ellos determinen que instituciones necesitan para realizar y cumplir su mandato popular según sus propias realidades particulares.

No vamos a permitir que atenten contra la vida municipal, que es el orden de gobierno más cercano a la gente, vamos a proponer su fortalecimiento.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- ***Muestra Sheinbaum interés por escenario político-electoral del Edomex***
- ***Recibió a presidentes Municipales y a legisladores mexiquenses***
- ***Casi todos aspiran a contender de nueva cuenta por un segundo periodo consecutivo***
- ***Edomex será prioritario en el futurismo electoral***
- ***Se reunió Fernando Flores con equipo que formará parte de su estrategia***
- ***Tiene PAN coordinador de la Comisión Estatal de Vida y Familia***
- ***Formuló Metepec propuestas para la Reforma Integral de la Constitución***
- ***Detalla Karla Fiesco iniciativas en favor de las familias del Edomex***

Este fin de semana llamó la atención el encuentro que sostuvo la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, con diferentes alcaldes mexiquenses y el líder del Grupo de Acción Política (GAP) del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Higinio Martínez Miranda, a menos de tres meses de la jornada electoral para los procesos federal y local.

En las reuniones que se difundieron el fin de semana, a través de redes sociales, se observa al senador Higinio Martínez, así como a Maurilio Hernández González, quien preside la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura Local, quienes empujan a diferentes legisladores y alcaldes al interior de MORENA.

En los mensajes de redes sociales se dijo que se abordaron temas relacionados con la problemática que enfrenta la zona metropolitana del Valle de México, lo cual puede ser correcto, tomando en cuenta que gobiernan ayuntamientos que colindan con la capital del país.

Sin embargo también participaron alcaldes del valle de Toluca, quienes son mencionados como las prioridades del GAP en la definición de candidatos de MORENA, además de un personaje que no es edil, sino precandidato como es el caso de Enrique Garay, por lo que se alcanza a observar que también se habló de asuntos político-electorales.

Ahora bien, en esos términos, no se puede negar la relevancia que jugará el resultado electoral del estado de México en junio próximo, donde las tres principales fuerzas partidistas de oposición al partido en el gobierno federal, van en coalición parcial, tanto en la elección de diputados federales como de legisladores locales y miembros de los ayuntamientos.

La entidad mexiquense ha sido clave para el partido que ha estado en el Gobierno federal, pero sin duda quien obtenga mayoría en Junio se anotará un golpe político importante en el futurismo, donde sin duda juega Claudia Sheinbaum.

Hasta el momento no se observa alguna reacción por parte de los partidos que competirán a MORENA, tampoco se conoce la opinión del gobernador Alfredo del Mazo Maza, sobre todo porque se observa, con este hecho, el interés de su homóloga de la Ciudad de México por lo que suceda con su partido en los próximos comicios.

Es importante recordar que uno de los alcaldes que estuvo en la reunión, ya se había dejado ver muy cerca de la jefa de Gobierno capitalino, me refiero a Raciél Pérez Cruz, el presidente Municipal de Tlalnepantla, quien se conduce con independencia a las corrientes internas de MORENA en la entidad. Por lo anterior, se consideró relevante una posible alianza con Sheinbaum.

Las fotografías fueron exhibidas por separado; Gabriela Gamboa Sánchez, la alcaldesa de Metepec, compartió imágenes donde se observan junto a Claudia Sheinbaum, Ruth Olvera Nieto, de Atizapán de Zaragoza; Ricardo Núñez Ayala, de Cuautitlán Izcalli; Raciél Pérez, de Tlalnepantla e Higinio Martínez. Gamboa Sánchez compartió el siguiente mensaje: "Gracias Claudia Sheinbaum por los consejos, estoy segura de nuestros próximos proyectos. Sin duda eres una gran mujer".

Raciél Pérez publicó una fotografía donde aparece solo junto a Claudia Sheinbaum con el siguiente post: "Sostuve una reunión de trabajo con la jefa de gobierno Claudia Sheinbaum, para buscar soluciones a los muchos problemas derivados de la conurbación con la CDMX.

Hoy las megalópolis representan un reto para la sostenibilidad, reciclamiento y resiliencia".

Fernando Vilchis, el presidente Municipal de Ecatepec, dio a conocer fotografías adicionales donde se observan otros alcaldes junto a Sheinbaum como Mariela Gutiérrez Escalante, de Tecámac; Juan Rodolfo Sánchez Gómez, de Toluca; Nancy Gómez, de Chicoloapan y Elena García Martínez, de Tultitlán.

Higinio Martínez comunicó a través de sus redes sociales que estas reuniones continuarán con los demás alcaldes y con funcionarios capitalinos con la finalidad de atender la problemática común y ejecutar acciones conjuntas. Interesante.

Atajos

Por el centro: El empresario mexiquense, Fernando Flores Fernández, quien será el abanderado de la coalición "Va por el Edomex" se reunió ayer con priistas de Metepec y personajes considerados jefes de grupos en el PAN de dicha localidad.

Fernando Flores se reunió con Ana Lilia Herrera Anzaldo quien será la candidata a diputada federal; con Ernesto Nemer Monroy quien se registró como aspirante a regidor; con Max Quintana; con Poncho

Bravo, ex candidato a presidente Municipal; Rosendo Galeana; Elisa Quijada; ex candidata a la alcaldía. Elisa Quijada forma parte de la asociación “México Libre” de Felipe Calderón Hinojosa y Margarita Zavala, mientras que Poncho Bravo y Rosendo Galeana; son las dos expresiones con mayor presencia en el panismo de Metepec

También estuvo presente Fernando Cepeda, conocido operador político mexiquense, quien formará parte del equipo de campaña del abanderado.

Por la derecha: El dirigente estatal del PAN, Jorge Inzunza Armas, tomó protesta a Jair Martínez Flores como coordinador de la Comisión Estatal de Vida y Familia integrada por mujeres y hombres panistas, así como miembros y organizaciones de la sociedad civil.

Inzunza Armas dijo que miles de mexicanos votaron por una propuesta con la esperanza de cambio, pero que dicho líder les miente y manipula a millones de mexicanas y mexicanos con resultados que están dañando al país en todos aspectos y uno de ellos es el de la vida y la familia.

Señaló que es importante que el PAN del Estado de México tenga esta Comisión de Vida y Familia para contrarrestar, en lo posible, ese tipo de política que hace daño a los mexicanos.

Por la izquierda: La presidenta Municipal de Metepec, Gabriela Gamboa Sánchez, encabezó en días pasados el Foro Virtual para la Reforma Integral de la Constitución mexiquense, con la finalidad de aportar a las propuestas de diversos sectores de la entidad.

Gamboa Sánchez propuso que se obligue a los ayuntamientos a tener mecanismos de cercanía con la gente, como la audiencia pública que realiza Metepec; que sea causa de destitución de los ayuntamientos no tener constituidos o funcionando los sistemas municipales anticorrupción, entre otras iniciativas.

Por la derecha2: En el marco del día de la familia, la diputada Karla Fiesco expresó que su trabajo legislativo ha sido en favor de todas y cada una de las familias izcallenses y mexiquenses.

“Quiero compartir con las familias mi última propuesta, donde solicité a la Secretaría de Salud del Estado de México la realización de un convenio con los 125 municipios para la adquisición y aplicación de vacunas contra el SARS-COV2, para nosotros lo más importante es proteger a nuestras familias lo más pronto posible.

“Del 2018 a la fecha el Grupo Parlamentario del PAN y yo, trabajamos 54 iniciativas y puntos de acuerdo, que en su mayoría están enfocadas en impactar de manera positiva a todas las familias” señaló la diputada.

Algunas de ellas van desde exigir el cumplimiento de acciones en materia de prevención del delito para combatir la inseguridad, prevención de adicciones a través de la activación física y el deporte, campañas de donación de útiles escolares y uniformes en buen estado, apoyando la economía de las familias, entre otras.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MÉXICO

30 gobiernos

Enrique Vargas del Villar, en su calidad de presidente de la Comisión Política del Comité Directivo Estatal del PAN en el Estado de México, aseguró que a Acción Nacional le va a ir muy bien en las elecciones del 6 de junio en el Estado de México, porque van a tener como mínimo 30 gobiernos municipales, 12 diputados federales y de 14 a 18 diputados locales, porque Acción Nacional está regresando fuerte a la ciudadanía que tiene confianza, “porque saben que Acción Nacional va a parar los errores que está haciendo el gobierno federal y Morena va a perder la mayoría”. De hecho, Vargas del Villar aseguró que recuperarán en su totalidad el corredor azul y darán la sorpresa en la zona oriente. Y en cuanto a la propuesta del presidente **López Obrador** de brindar seguridad a todos los candidatos, señaló que demuestra que no tiene conocimiento del tema, porque el 6 de Junio va a ser la elección más grande del país, con el mayor número de candidatas y candidatos, por lo que no va a haber manera de poder proteger ni al 10 por ciento de éstos; dijo que hasta el momento no tiene conocimiento de alguna precandidata o precandidato de Acción Nacional que traiga alguna amenaza o extorsión en Edomex, pero que van a estar atentos a estas situaciones...En Teoloyucan, se adelantaron las protestas con motivo del “Día Internacional de la Mujer”, ya que integrantes del grupo “Aquelarre Teohuilloycan” se colocaron este domingo frente al palacio municipal y gritaron consignas en contra de la violencia hacia las mujeres...Muchas críticas y también aplausos ha levantado la Ley de Amnistía del Estado de México, pero el diputado **Maurilio Hernández**, afirmó que su aplicación será un ejercicio transparente que honre los reclamos ciudadanos, con una justicia pronta y expedita ...El dirigente del PES en Edomex, **Isidro Pastor Medrano** dio a conocer que Metepec se convierte en el primer municipio en el que todos los aspirantes harán una solicitud al Comité Directivo Nacional para que sean ellos mismos quienes quienes tomen las decisiones sobre sus candidatos.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

Que sin duda los humanos somos débiles para eso de no caer en tentación –política, sobre todo- y el obispo de Cuautitlán, Guillermo Ortiz Mondragón, lo demostró al hablar sobre la importancia de que los ciudadanos “analicen su participación en las elecciones de este año (...) Antes que los partidos está la

sociedad civil... ellos deben estar al servicio de la comunidad”, sentenció el prelado, sin detallar si había dedicatoria. Sin embargo, en su homilía también se refirió a la pandemia que “ha puesto ante nosotros una alternativa: continuar por el camino que hemos seguido hasta ahora o emprender una nueva vía”.

¿Se podrán combinar los temas?

Que con la pandemia, como se consigna en esta edición, la actividad cultural mexiquense recibió un impacto demoledor, pero no todo se lo pueden achacar a la etapa de contingencia... Los números indican que, antes de marzo de 2020, cuando iniciaron las restricciones, el número de eventos realizados ya venía en picada. Los artistas y creadores mexiquenses (y sobre todo la sociedad que tiene derecho a acceder a la cultura) tendrán la última palabra acerca de si la razón es el desinterés o la ineficacia oficial.

Que hablando de la contingencia, es notorio el compromiso de varios municipios para tratar de sacar adelante la situación de sus ciudadanos, conforme las posibilidades y la estrategia federal lo permitan. Ayer en Toluca, por ejemplo, el alcalde supervisó las instalaciones del estadio Nemesio Diez, que servirá de sede para la aplicación de la vacuna a los adultos mayores en la capital esta semana.

Otro botón de muestra es Naucalpan, municipio donde se proyecta vacunar a 120 mil mayores de 60 años, para lo cual se instalarán 20 puntos por polígonos de habitantes, y aunque aún no hay fecha para recibir el biológico, está en proceso la ubicación de los sitios.

Que hoy, como nunca, los gobiernos y sociedad habrán de practicar la tolerancia ante manifestaciones que, con toda la razón del mundo en sus causas, no siempre tienen los métodos más populares de expresarlas. Del mismo modo, las policías estatal y municipales estarán ante una prueba de fuego, pues en estos casos, desafortunadamente, terminan “como el cohetero”: si truena, malo; si no truena, peor.

COLUMNA SIN TITUBEOS DIANA MANCILLA HERALDO DE TOLUCA

*Antes, Patria, que inermes tus hijos
bajo el yugo su cuello dobleguen,
tus campiñas con sangre se rieguen,
sobre sangre se estampe su pie.
Y tus templos, palacios y torres
se derrumben con hórrido estruendo,
y sus ruinas existan diciendo:
De mil héroes (y heroínas, le agregó) la patria aquí fue.*

Es una estrofa poco conocida de nuestro **Himno Nacional**. Importante en este momento, porque hace alusión a al hecho de que los monumentos, los edificios, pueden caer y destruirse, pero no los mexicanos.

Y tiene vigencia este texto porque, en el marco de la celebración del “Día Internacional de la Mujer”, el presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó blindar el Palacio Nacional y el Palacio de Bellas Artes, como mera prevención para no caer en “provocaciones”, dijo el sábado en Yucatán.

Como vemos, es más importante para el mandatario nacional preservar la integridad, la limpieza de las fachadas de los inmuebles, antes que atender las peticiones, las exigencias, de miles de mujeres que claman por justicia, que piden erradicar la impunidad y acabar con los privilegios de unos cuantos. Antes que atender la violencia de género y los feminicidios.

¿De verdad es más importante mantener limpios los muros del Palacio Nacional o sus puertas, que respetar la integridad de seres humanos, las mujeres en este caso, y acabar con la misoginia y el machismo que tanto daño le han hecho a nuestro país.

Ya hace un año, miles de mujeres levantaron la voz con indignación para reclamar que se les atienda, que se les respete, pero parece que sus lamentos cayeron en oídos sordos.

Ayer mismo, grupos de mujeres de distintos colectivos feministas llegaron al zócalo capitalino para colocar flores moradas a lo largo de la valla que protege el Palacio Nacional, a modo de protesta, y para recordar a víctimas de feminicidio en **México**.

En el curso del sábado, también acudieron para colocar cientos, miles de fotos y nombres de las mujeres que han muerto a causa de la diversidad de género, que fueron víctimas, por el simple hecho de haber nacido mujeres.

Feministas de la colectiva “*Antimonumenta Vivas nos queremos*” también participaron en la colocación de la Antimonumenta frente al Palacio de Bellas artes.

“#LaMurallaChaira es el muro del olvido de Trump. Dentro de ella, un Palacio donde, con todo, lujo vive un populista. Fuera de ella, el México real, donde cada día hay más pobreza. Esa pobreza que prometió acabar, pero con su gobierno de cuarta va en aumento”, comentó el sábado una usuaria (@sharonSPcM) de la red social Twitter.

Esa expresión refleja el sentir de miles de mexicanas que nos sentimos agraviadas por la indiferencia de quien debiera ser el primero en atacar el maltrato a las mujeres y en cambio regala, como sutil mensaje,

el apoyo a un violador para que se convierta en el gobernador de un importante estado como el de Guerrero.

Félix Salgado Macedonio sólo es la punta visible de una política que coloca en los últimos lugares a la mujer. Allí, en Guerrero, Morena sólo realizó un proceso de simulación, quieren al amigo de **AMLO** como gobernador, cueste lo que cueste y pésele a quien le pese. No importa que haya agraviado a tantas mujeres. Y que conste que las denuncias fueron antes de que iniciara el proceso electoral.

Las mujeres han sido atacadas por las pintas, pero no voltean a ver a las víctimas. Han generado cortinas de humo para “bajar el nivel de las protestas”. No quieren ver la realidad de lo que México padece con la vilencia contra la mujer. Las secretaria del gabinete federal no han levantado la voz, ahora, cuando fue su bandera de muchos años.

El himno nacional lo dice, claro, para quien lo quiera entender, no importa que derriben muros o monumentos las mujeres -o cada mexicano-, primero está la vida y la dignidad.



Company Name www.panedomex.org



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370
México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#).

[Actualice su perfil](#) | [Aviso de datos de contacto del cliente](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!